
【日時・場所】 令和5年12月26日（火）　午後2時00分開始　議場

【参加者】 参加者：36名（知立高校：34名、知立東高校2名） 市議会議員：20名参加 合計…56名

【内容】 〇　知立市議会議長主催者　あいさつ

〇　知立市長　激励のことば

〇　第１部　高校生提案発表

〇　第２部　意見交換（グループディスカッション）

〇　知立市議会副議長　あいさつ

〇　記念撮影

【アンケート回答数】　１９名

【問１】今日までの活動を通じて、あなたが「学びになった」「得られた」「印象的だった場面」を教えてください
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令和5年12月26日開催　「高校生議会」　アンケート報告書

いつも何も考えずに生きてるのでいざ自分の住んでる地域、周りの地域について考えろとなると時間が必要だと感じた。またして欲しいこ
とがあって調べると実際やっていたり色々調べないと地方自治などやっていけないと感じた。
これを普段から仕事としてやられてる議会の方々や市の職員の方々へは尊敬の言葉しかない。
議会で話すという経験は市議会議員などにならないとできないのでとてつもなく貴重な機会を頂けていたのだと改めて市議会の方々と先
生方には感謝申し上げます。

グループディスカッションを通して、様々な視点で自分の班の提案を見直す事が出来て、特に印象に残った。

議会活動を体験して、政治について関心をもてました

私は知立市民ではないので全く知立市については知らない状態だったけど、高校生議会を通して知立市がどうしたら集う街になるのか真
剣に考えるきっかけになった

知立市の問題点が様々なグループから紹介されており、共感できた部分が多いと思いました。今感じていることを実際に調べていくことで
どのような提案をするべきか、方向性が分かってくるということが学びになりました。グループディスカッションでは個人で資料を作る時に
は考えもしなかった視点からの質問が飛んできました。そこで他の人の価値観や、疑問が生まれた経緯などを想像することが大切だと気
付かされました。印象に残っているのは、議員の皆さんが笑い声を出されていたことです。始めは議会は厳粛で重たいというイメージを
持っていました。しかし、お話の合間に笑い声が聞こえてきた時、思っていたよりも和気あいあいとしている雰囲気だなと感じ、少し気が楽
になりました。また、議員の方との意見交換で知立市のお話を熱く語っていらっしゃる方が多く、とても素敵で議会への印象が身近なもの
に感じることが出来ました。

高校生議会で発表の準備をしているときにそれまであまり話してこなかった人とも意見を言い合って共有できたことがとても印象に残りま
した。

まずは自分たちでテーマに沿った発表ができるように考える時に意見をまとめる、そこから意見に説得力を加える、このような流れをする
のが大事だと学んだ

自分の住むまちの問題点や改善点はすぐ浮かんだが、改善策を考えるとまた更に問題点が出てきたので改善策を考えることの難しさを
実感しました。

色んな人のデメリット、メリットっていう話がすごく共感できて印象的だったのと議員の皆さんとグループで話し合った時も違う視点での考え
方や表向きなことだけでなく、その裏を考えていてとてもいろんなことが学びになりました。

それぞれの発表,特に安心・安全・住みよいまちづくりについての発表

様々な提案を聞き現状高校生がどのように感じているのかまたどうして行きたいかを聞くことができ、自分とは違った意見も沢山あったの
で学びになりました。また、多くの方の前で発表をし、緊張しながらもとてもいい経験をすることが出来ました。

他校や他の班の主張を聞いて、色々な見方で改善してほしい所を出しており思わず「確かにそこは不便かも…」となってしまった。

みんなで意見交換をして、様々な視点からの意見をたくさん聞くことができ、自分にとってとても学びになりました。

議員さんが楽しそうに笑っていたところが特に印象的でした。元々議会は笑う事がなくとても真剣で厳粛な場だと思っていたけれど、今回
の高校生議会で議員さんが楽しそうに笑っているところを見て、議会は自分が思っているよりも和気あいあいとしてて、明るいところだとイ
メージが変わりました。

アドバイザーの方が提案について評価していた場面

議会で発言をする際に「議長！」と言ってから発言するのが印象的だった

意見交換会は他の高校の学生や議員の方の意見を聞けてとても楽しかった。自分にはない新たな視点はとても参考になった。

政治はどういう場所でどういう空気感で行われているのかを知れました。高校生議会に参加するまであまり政治に対して知ろうとしなかっ
たので、そもそも議会がどういうタイムスケジュールになっているのか知りませんでした。なので準備や本番を通して議会がどういう場所な
のかを知れました。

パワーポイントの作り方や発表の仕方が学べた。そして議員として発表することで大勢の前での発表に少し慣れた。



【問２】政治に対する関心度はどれくらいありましたか。

【問３】政治に対する関心度は変化しましたか。

非常に関心が高まった

どちらかといえば関心が高まった

どちらかといえば関心が低くなった

関心が低くなった

1: 1件（5％）



【問４】選挙（投票）に対する気持ちに変化はありましたか。

【問５】社会をよりよくするために、社会問題に関与したいと思うようになりましたか。



【問６】将来の国や地域の担い手として政策決定に参加したいと思うようになりましたか。

【問７】自分が政治に参加することにより、社会現象が変えられるかもしれないと思うようになりましたか。



【問８】議会を身近に感じるようになりましたか。

【自由記載欄】
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議会の大変さを感じることが出来ました。
議員さんいつもありがとうございますお疲れ様です。
今後二度とない機会を用意していただき本当にありがとうございました！
今回の経験を糧に少しでも地方自治に関心を持ち自分なりの形で関わっていきたいと思えました。

今回、このような高校生議会という貴重な場を設けていただきありがとうございました。
高校生の歳から議会に参加できるということで、政治が思っていたよりも身近な存在に感じることが出来ました。

とても貴重な体験をさせていただいたなと最初に思います。
自分だけの意見だけではなく色々な方々の意見や考えを知ることが出来たその中で自分の意見を深める、ここの重要性を感
じることが出来た。

知立市をより良くするために色々な方法があったので実現させたいと思いました。

今まで生きてきて議会で発表をするのは初めてだったので、とても不安で最初はかなりガチガチに緊張していたけれど、
議員さんが優しくフレンドリーに接してくださったおかげで肩の力が抜けとても楽しく発表することが出来ました。また、今回の高
校生議会で議会は案外身近な存在だと気づくことができたので良かったです。


